

Fecha: 09-01-2026

Medio: El Insular

Supl.: El Insular

Tipo: Noticia general

Título: Dalcahue celebrará el segundo aniversario del Museo de la Papa en Quiquel

Pág.: 4
Cm2: 579,4Tiraje: 2.500
Lectoría: 7.500
Favorabilidad: No Definida

Dalcahue celebrará el segundo aniversario del Museo de la Papa en Quiquel

La municipalidad de Dalcahue, a través de su Departamento de Desarrollo Local y la Oficina de Turismo, está invitando a toda la comunidad dalcahuina y a quienes visitan la comuna a participar en la celebración del segundo aniversario del Museo de la Papa, actividad que se realizará el próximo sábado 17 de enero, desde las 12:00 horas, en el sector rural de Quiquel, en las dependencias de la ex escuela del sector.



La ruta de la papa.

En el siglo XVI los europeos recolectaron las primeras papa desde los Andes, pero estos tubérculos no alcanzaron a desearse ni se extendió su consumo hasta el siglo XVII.

Durante el siglo XVIII y mediados del siglo XIX se incrementaron los cultivos de papa, principalmente en Irlanda. Al mismo tiempo el organo de estos tubérculos, se logró confirmar la infusión de los tubérculos con agua y se descubrió que el agua resultaba más dulce. Europa dada principalmente por el clima frío y húmedo, se quedó a temperatura, por lo tanto y horas de luz.



La jornada contempla música en vivo, concursos, cocina en vivo, charlas, ventas, artesanías y diversas actividades familiares, en un entorno que releva la identidad agrícola y cultural de Chiloé, poniendo en valor uno de los productos más representativos del territorio: la papa.

El Museo de la Papa es mucho más que una exposición. Se trata de un testimonio vivo del trabajo, la memoria y la identidad de la comunidad, construido gracias al compromiso de vecinas y vecinos del sector, quienes han aportado piezas, herramientas y relatos que conectan el pasado con el presente. Su emplazamiento en la antigua escuela rural de Quiquel refuerza su valor patrimonial y emocional, transformándolo en un espacio único de encuentro y aprendizaje.

Con motivo de este aniversario, se dispondrá de una navegación gratuita desde Dalcahue hacia Quiquel, con cupos limitados y previa inscripción. No obstante, desde el municipio se enfatizó que todas las personas pueden llegar también por vía terrestre, a través de una ruta asfaltada, cercana y de gran belleza.

lo que permite una participación abierta y amplia en la celebración.

La alcaldesa de Dalcahue, Alejandra Villegas, destacó la relevancia de esta conmemoración, señalando que **"el Museo de la Papa representa la historia, el esfuerzo y la identidad de nuestra gente. Cumplir dos años es un hito que nos llena de orgullo, porque demuestra cómo la comunidad organizada puede rescatar y proyectar su patrimonio para las nuevas generaciones".**

En tanto, la encargada de Desarrollo Local, Marcela Staforelli, subrayó el sentido comunitario del espacio, indicando que **"este museo nace desde la comunidad y para la comunidad. Es un ejemplo de cómo el trabajo colaborativo permite poner en valor nuestra ruralidad, nuestra cultura y generar un atractivo turístico con identidad local"**.

Desde el municipio reiteraron la invitación a participar en esta celebración, disfrutar de las actividades programadas y conocer en profundidad el Museo de la Papa, un espacio que ya se ha consolidado como un referente cultural y patrimonial de la comuna de Dalcahue.



I. Municipalidad de Dalcahue



**2º ANIVERSARIO
MUSEO DE LA PAPA**

Sábado 17 de enero - 12:00 horas

Museo de la Papa (Ex Escuela Quiquel)

**MÚSICA EN VIVO
CONCURSOS
COCINA EN VIVO
CHARLAS - VENTAS
ARTESANÍAS Y MÁS!**



MUSEO DE LA PAPA

DALCAHUE
el  de Chiloé

JUNTA DE VECINOS DE QUIQUEL

